
 

Dringlicher Berichtsantrag  

Fraktion der Freien Demokraten 

Besetzung der Stelle des Generalstaatsanwalts  

 
 
 
Seit geraumer Zeit ist die Stelle des hessischen Generalstaatsanwalts vakant. Die Stellenbesetzung 
zieht sich hin, obwohl der bisherige hessische Generalstaatsanwalt bereits zum 01.04.2020 in den 
Ruhestand verabschiedet wurde. Dabei kam die Notwendigkeit der Neubesetzung dieser Stelle 
nicht überraschend. Die Leitung der hessischen Generalstaatsanwaltschaft ist außerdem eine der 
wichtigsten Führungspositionen in der hessischen Justiz. Umso unverständlicher ist es, dass sich 
die Neubesetzung der Stelle so lange hinzieht. Die Bewerbungen potenzieller Kandidatinnen und 
Kandidaten liegen dem Justizministerium schon lange vor und die Stelle könnte längst besetzt 
sein.  
 
Die Landesregierung wird ersucht, im Rechtspolitischen Ausschuss (RTA) über folgenden Ge-
genstand zu berichten: 
 
1. Wie ist der aktuelle Sachstand bezüglich der Nachbesetzung der Stelle des Generalstaats-

anwalts in Hessen? 
 
2. Wann wird die Stelle des Generalstaatsanwalts voraussichtlich besetzt bzw. wann wird eine 

Ernennung erfolgen? 
 
3. Auf die Kleine Anfrage der Freien Demokraten vom 06.01.2021 (Drucks. 20/4359) ant-

wortete die Landesregierung, dass die verwaltungsinterne Auswahlentscheidung getroffen 
worden sei. Warum wurde die Öffentlichkeit nicht weiter über den Verlauf der Stellen-
besetzung informiert? 

 Was steht dem entgegen? 
 
4. Wie ist der Sachstand bezüglich des Eilantrags eines unterlegenen Bewerbers, der am 

05.03.2021 eingegangen ist? 
 Liegt diesbezüglich eine Entscheidung vor? 
 Wenn ja: Wie ist die Entscheidung ausgefallen? 
 
5. Warum dauert der Besetzungsprozess nun schon anderthalb Jahre an? 
 Ist dies ungewöhnlich?  
 
6. Wenn das Besetzungsverfahren laut Justizministerium nicht ungewöhnlich lange dauert: 

Konnte das Justizministerium nicht damit rechnen, dass das Besetzungsverfahren längere 
Zeit andauert? 

 
7. Wie lange dauern die Besetzungsverfahren solcher Stellen im Durchschnitt? 
 
8. Seit wann liegen die einzelnen Bewerbungen vor? Bitte um Auflistung des Eingangs der 

einzelnen Bewerbungen. 
 
9. Wie lange dauerte die Fertigstellung der Beurteilungen hausinterner Bewerber? 
 
10. Wer hat die Entscheidung getroffen, die Stelle erst im Dezember 2019 auszuschreiben, 

wobei bereits seit geraumer Zeit bekannt war, dass eine Stellenbesetzung zum 01.04.2020 
erfolgen musste? 
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